

難民受け入れ前向き

取材に応じるフランスのコンウェイ・ムレ
上院議員 東京都北区で24日



元 在外仏人担当相

来日しているフラン
スの元在外仏人担当
相、コンウェイ・ムレ
上院議員が24日、東京
都内で毎日新聞の取材
に応じ、中東などから
欧州に大勢の難民が押
し寄せている問題につ

いて、「難民には適切
な援助を受ける権利が
ある。フランスは国外
の人々を受け入れ、今
日の強さを作ってきた」
と述べ、今後の難
民受け入れに前向きな
意向を示した。

「常に歓迎 今日の強さ作る」

フランスは今月、2
万4000人の難民受
け入れ拡大を表明した
が、ムレ氏は「ヨルダ
ンは人口の6分の1に
あたる難民を受け入れ
ている。フランス（人
口約6500万人）に
当てはめると1000
万人以上の計算だ。そ
れに比べると少ない数
だ」と述べた。

仏国内では失業率の
高さなどから極右政党
は難民らの受け入れ拡
大に反対。最近の世論
調査でも国民の半数以
上を受け入れ拡大に反
対している。
ムレ氏は「フランス
はこれまでポルトガル
人やユダヤ人、アフリ
カ諸国などの人々を常
に歓迎してきた。国民
はこのことを思い出し
てほしい」と呼びかけ
た。

欧州連合（EU）内
では一部の東欧諸国が
難民の受け入れに消極
的。ムレ氏は「ドイツ
のように労働力を求め
ている国もあるが、受
け入れの準備が整って
いない国もある。だが、
欧州は話し合いによっ
て解決策を見つけてこ
ることができる」と強調し
た。
ムレ氏は与党・社会
党の上院議員で、20
12と14年に在外仏人
担当相を務めた。
【三木幸治、写真も】

L'ancienne ministre déléguée chargée des Français de l'étranger se déclare favorable à l'accueil des migrants.

« Nous les accueillerons. C'est ce qui fonde la solidarité aujourd'hui »

L'ancienne ministre déléguée chargée des Français de l'étranger, la sénatrice Hélène Conway-Mouret, a accordé le 24 septembre une interview au Mainichi à Tokyo. Dans un contexte d'afflux de migrants en provenance du Moyen-Orient en Europe, la sénatrice s'est déclarée favorable à l'accueil de nouveaux réfugiés : « Les migrants ont le droit de recevoir une assistance appropriée. C'est sur l'accueil des réfugiés que la France a fondé la notion de solidarité telle que nous la concevons aujourd'hui ».

Alors que la France a affirmé ce mois-ci un élargissement du cadre d'accueil à 24 000 migrants, Mme Conway-Mouret souligné que « La Jordanie accueille un nombre de migrant qui équivaut au sixième de sa population. Cela correspondrait à plus de 10 millions de personne dans le cas de la France (la population française s'élève à environ 65 millions d'habitant). En comparaison, le cadre d'accueil de la France est faible ».

En raison du taux de chômage élevé en France, les partis d'extrême droite s'opposent à l'élargissement de l'accueil des migrants. Selon des sondages récents, plus de la moitié des Français s'oppose à cette politique.

Mme Conway-Mouret rappelle que « jusqu'à présent, la France a toujours bien accueilli les immigrants portugais, juifs et africains. Je souhaite que les Français s'en rappellent ».

Au sein de l'UE, une partie des pays de l'Est est opposée à l'accueil des migrants. « Il y a des pays comme l'Allemagne qui cherchent de la main-d'œuvre, mais aussi des pays qui ne sont pas prêts à les accueillir », souligne Mme Conway-Mouret.

Mme Conway-Mouret, sénatrice du parti socialiste, a occupé de 2012 à 2014 le poste de ministre déléguée chargée des Français de l'étranger.

(Koji Miki)